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社区有事 言 一 声

最近，有长城花苑小区的
业主反映，该小区1号楼电梯
屡出故障：在2013年2月25
日从31层坠至8层，3月4日
从11层坠至8层。孩子都吓
哭了，部分孩子不敢乘电梯。

带着疑问，记者来到了长城
花苑1号楼。1号楼总共31层，
两部电梯，是OTIS（奥的斯）牌
的，载重1000kg，限乘13人。

记者来到电梯口，没有发
现有任何“正在维保”之类的
警示牌,时而有人正常使用
电梯。于是，记者决定乘电
梯上至顶层。过程中，记者
能感到电梯晃动明显，噪声
偏大。

到达31层后，记者从安
全出口的步梯，一层一层往楼
下走，走到28层时，发现东侧

的电梯出现故障，电梯门无法
关闭并蜂鸣报警。约5分钟
后，电梯恢复正常。

在该楼业主中，一位姓姚
的女士告诉记者，起初电梯还
挺好，2012年5月左右，电梯开
始频发故障。电梯关不上门是
常有的事。物业也确实派人
来修过，但电梯“屡教不改”，
修好没多久，仍会出现故障。

惊魂：从31层坠至8层

“坠落”：只是虚惊一场

追问：电梯是否存在质量问题
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地址：王城公园斜对面
电话：80855120
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业主自己要当“园
丁”，众人看法不一

13日下午，记者来到蔡
先生所在的洛龙区洛钢新区
小区，走进小区大门，光秃秃
的走道边两棵刚种上的核桃
树苗格外引人注目。看到物
业贴出的通知后，如今蔡先
生在考虑如何“处置”这两棵
小树苗。

蔡先生说，自己之所以会
冒出当“园丁”的想法，是因为
他觉得小区的绿化面积太
小。记者从业主刘女士处了
解到，小区之前的树木较为
茂盛，还要“归功于”广大居
民对在小区内种花、种树、种
菜的热衷。月季、核桃树、大
葱……常见的花、树、菜差不
多都能在小区里觅到踪影。

然而，这种居民自己当
“园丁”的绿化效果在一些业
主眼中并不完美。“那时走进
小区并不觉得它们很惊艳，
第一感觉倒是脏、乱。”一位
居民说。

居民种树，管理成为
一大难题

说起业主种树一事，该
社区及小区物业工作人员也
很纠结。去年10月左右，不
少业主都私自在楼前种树、种
菜，导致居民无处停放车辆，
小区消防通道经常被堵。无
奈之下，物业与社区联手将居
民私自栽种的植物进行了清
除，并明令禁止业主在小区公
共部位栽种花、树等。

“那时，小区里的植物高

低不齐、品种不一且杂乱无
章，甚至出现了‘一坑两用’
的情况——中间栽树四周种
菜，管理起来实在棘手。”一
名物业工作人员说。

针对目前的情况，物业工
作人员表示，他们会对小区内
空地进行规划，并由物业统一
安排小区内的树木种植。

想在小区里种树，仅
凭个人意愿可不行

业主到底能不能在小区
里种树？相关规定对小区绿
化面积有何要求？昨日，记
者从市园林局城市绿化办公
室负责人赵保平处了解到，小
区内种树要根据楼与楼之间
的距离、采光等进行统一规
划，例如种植的乔木一般要距
房子围墙5米以上，居民自行
种树时应与物业提前协商。

河南大进律师事务所律
师张巧利律师表示，小区内公
共部位属业主共同所有，个别
业主对其进行使用时应征得
物业及大多数业主的同意。

树木不仅可以减弱噪
声，还能够降低温度、提高湿
度，其对环境的作用及影响
毋庸置疑。如果您没机会做

“追绿达人”，也可从不践踏
草坪、不使用一次性筷子等
小事做起，换个方式为环保
做出自己的一份贡献。

这部电梯是否存在质量问
题呢？记者为此走访了市质量技
术监督局。市质监局特种设备科
的一位负责人说，他们每年都会
检查电梯的各种合格证是否齐
备，并对主要部件进行检查。

“我可以负责地说，至少
在安全上，大家不用担心。”该
负责人告诉记者，“更详细、全
面的检查，是由特种设备监督检
验所（以下称“特检所”）完成
的。电梯的合格证，也是由特检
所颁发的。”

紧接着，记者又联系了特
检所。一位姓翟的技术人员
表示：“我们每年都会对电梯
进行检查，在我们检查的时
候，电梯肯定是质量达标的。
但电梯是一种电器机械，不可
能绝对不出问题，在安全范围
内出现故障，是正常的。按照
规定，每15天要有专业人员
对电梯进行一次维保。其实
这跟汽车是一样的，在车检的
时候，相关部门肯定要保证车
辆能安全行驶，但也免不了有

的车总出现小毛病。”
翟先生进一步解释：“电

梯运行由电脑控制。电脑出现
故障，就会使电梯信号丢失，好
像人迷路了一样。这时电梯就
会寻址，往下降落，稳定平衡
后，再进行自动校正。电梯运
行的过程中，如果超过了限速
的1.5倍，电梯的保护装置就
会让电梯自动停止，原理和作
用就好像汽车里的安全带一
样。目前咱们洛阳市，还没有
出现过一次电梯坠落的事故。”

电梯惊魂：从31层坠至8层
□记者 忻尚龙

长城花苑小区的业主反映，该小区1号楼电梯屡出故障，甚至出现过电
梯从高空“坠落”等问题。相关部门解释，所谓“坠落”，是控制电梯的电脑出
现故障，电梯信号丢失，电梯在安全的速度范围内自动下行，寻找可停楼层。
不过，电梯有自动保护装置。目前，我市没有出现过一起电梯坠落事故。

随后，记者来到小区物业
公司，以1号楼业主朋友的身
份，向物业反映了刚才电梯门
关不上的情况。物业负责人
在获悉情况后，迅速跟维保部
门联系，并安排人去检修。

“这电梯质量就不中，坏
了不是一次两次。”该负责人
告诉记者。

当姚女士提出“更换电

梯，业主平摊费用”的建议时，
该负责人摇摇手说：“根本不
可能，一栋楼里有一百多户，
这么多人，心不可能恁齐。”

负责日常维修电梯的曹
师傅告诉记者：“这部电梯确
实毛病比较多，但是没大家说
的那么邪乎。门关不上的原
因有很多，比如门缝里夹塑料
纸了，有人扫地的时候，把灰

扫进缝里堵住滑道槽了，或者
长期超载等，都可能造成电梯
门关不上。再说电梯往下

‘掉’，其实是控制电梯的电脑
出故障了，电梯突然不知道自
己要去哪一层，于是就默认为
往下走，寻找平衡。‘掉’是不
可能的，因为电梯一旦下坠，
夹绳会自动锁死。电梯有很
多保护装置。”

小区种树，
不小心就成了“无用功”

□记者 付璇 文/图

“我专门挑了个春光明媚的早上亲手在
小区种下两棵刚买的核桃树苗，到头来却白
忙活了一场……”近日，蔡先生心里着实有
点儿“堵”：自己刚种上树，没过多久却看到了
物业禁止住户在小区内种树、种菜的通知。
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相关部门解释，信号丢失后，电梯会在安全的速度范围内自动下行


